

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 02 de Marzo de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Más de 28 mil buscarán un lugar en bachillerato

**Internacional:** Herbicida convierte a ranas machos en hembras

## SALUD:

**Estatad:** Aplicarán 189 mil dosis de vacunas a morelenses

**Internacional:** Peligroso, ignorar a adictos en lucha antisida: expertos

## ECONOMÍA:

**Nacional:** El número de ambulantes creció 150% en 10 años: Colmex y FNCI

**Internacional:** La crisis global no terminó y EU no se recuperará pronto: Galbraith

## POLÍTICA:

**Estatad:** Estudian bachillerato 50 policías judiciales

**Nacional:** La ANUIES anuncia propuesta de presupuestos multianuales

**Internacional:** Chile pide oficialmente ayuda internacional; entrega a Naciones Unidas lista de prioridades

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Más de 28 mil buscarán un lugar en bachillerato”**

Unos 28 mil estudiantes que concluirán estudios de secundaria tendrán opción de continuar el bachillerato en alguna de las 66 opciones que existen en el estado, luego de que fue abierto el proceso para ingreso al ciclo escolar 2010-2011, cuyo examen se aplicará el 19 de junio. Los escolares podrán acudir a adquirir su ficha de inscripción a partir de ya, señaló el secretario de Educación José Luis Rodríguez Martínez, al presentar las ocho opciones de estudio para ingresar al bachillerato. Precisó que del primero de marzo y hasta el 26 de mayo, se llevará a cabo la venta de fichas en los más de 66 planteles de educación media superior, que se encuentran dentro del sistema educativo público del Estado, estimó que unos 28 mil estudiantes egresarán de secundaria, asegurando que todos de acuerdo a sus aptitudes, tienen un lugar en alguna de las escuelas de su localidad. Acompañado por los directores de educación media superior, Rodríguez Martínez advirtió que el examen de ingreso a nivel medio superior se aplicará el 19 de junio en todos los planteles y los resultados serán publicados a partir del 9 de julio.

*El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3445:mas-de-28-mil-buscaran-un-lugar-en-bachillerato&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3445:mas-de-28-mil-buscaran-un-lugar-en-bachillerato&catid=42:local&Itemid=63)

### Internacional:

#### **“Herbicida convierte a ranas machos en hembras”**

La atrazina, uno de los herbicidas más utilizados y polémicos, puede hacer que las ranas machos se conviertan en hembras, reportó este lunes un equipo de investigadores. Es la primera vez que un experimento muestra efectos tan completos de la atrazina, la cual se sabía que afecta las hormonas y es uno de los primeros sospechosos del declive de anfibios como las ranas en todo el mundo. Los machos expuestos a la atrazina estaban demasculinizados (castrados de forma química) y completamente feminizados de adultos, indicaron Tyrone Hayes y su equipo de la Universidad de California en Berkeley, en la revista Proceedings de la Asociación Nacional de Ciencias de EU. Sobre esta sustancia química, expertos habían demostrado que afecta las hormonas, haciendo que las ranas desarrollen características tanto femeninas como masculinas, produciendo hermafroditismo.

*La Jornada, p.2a, (Reuters).*

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Aplicarán 189 mil dosis de vacunas a morelenses”**

Arrancó la Primera Semana Nacional de Salud 2010 con la aplicación de las primeras dosis de vacunas a menores de edad, en una acción en la que estuvieron el gobernador Marco Antonio Adame Castillo y su esposa Mayela Alemán de Adame, presidenta del DIF-Morelos. Fue en el pueblo de Ocotepéc donde ayer Adame Castillo visitó a varias familias para aplicar a los niños la dosis respectiva, con lo que las brigadas de la Secretaría de Salud viajaron a los 33 municipios para aplicar 189 mil dosis de vacunas para prevenir enfermedades como la poliomielitis, difteria, rotavirus, tuberculosis, tétanos, sarampión, rubeola y neumococo. El gobernador Marco Adame Castillo dio inicio a la Primera Semana Nacional de Salud 2010, del 27 de febrero al 5 de marzo, e instruyó al secretario de Salud estatal, Víctor Manuel Caballero Solano, intensificar las acciones para el combate a la obesidad, el sobrepeso y las adicciones.

*La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3452:incluyen-vacuna-contra-la-influenza-en-campana-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3452:incluyen-vacuna-contra-la-influenza-en-campana-&catid=42:local&Itemid=63)

#### **“Arranca campaña de vacunación en Ciudad Ayala”**

Más de seis mil dosis de vacunas serán aplicadas en el municipio de Ayala durante la primera semana nacional de vacunación, lo que beneficiará a los niños menores de 5 años, pero adicionalmente también se aplicará toxoide tetánico y ácido fólico a mujeres embarazadas. Este fin de semana, la presidenta del DIF de Ayala, Celsa Mejía de Pimentel, aplicó la primera dosis en el centro de salud de Anenecuilco, con lo que arrancó esta campaña nacional, con énfasis en la vacuna contra la poliomielitis

*La Unión de Cautla, p.6, (LUC).*

### **“Se incendia tiradero”**

Se incendió el tiradero a cielo abierto del municipio de Zacatepec, autoridades presumen que pudo ser provocado, trascendiendo que lograron controlar la conflagración en la madrugada de este lunes, en un operativo en el que participaron corporaciones de bomberos y Protección Civil de diferentes municipios. El siniestro que se presume inicio alrededor de las 19:30 horas del domingo, y fue controlado alrededor de las 3 de la mañana de este lunes, manifestó el Presidente Municipal, quien advirtió que tal parece que el siniestro fue provocado, aun cuando no lo puede asegurar. Lograron intervenir a tiempo para controlar y evitar que se propagara, advirtiendo que la parte afectada no cubrió las dos hectáreas que tiene el tiradero.  
***El Sol de Cuernavaca, p.2, (Angelina Albarrán); Reforma, p.18, (Héctor Raúl González)***

### **“Pega la artritis a pacientes jóvenes”**

La artritis reumatoide afecta a cerca de un millón de mujeres en el país y es un padecimiento crónico, progresivo y debilitante, que se caracteriza por causar dolor, rigidez, inflamación y pérdida de la función articular, y en un alto porcentaje merma la capacidad productiva, advirtieron especialistas del ISSSTE Fedra Irazoque, jefe del Servicio de Reumatología del Centro Médico Nacional 20 de Noviembre, reconoció que la artritis reumatoide es un padecimiento que a partir de los 25 años puede manifestarse, con mayor prevalencia en las mujeres; se estima que mientras en nuestro país existen cerca de un millón de mujeres enfermas, sólo 300 mil hombres la padecen”, aclaró. Empero dijo que lo preocupante es que contrario a la creencia popular que asocia a este padecimiento con las enfermedades propias de la tercera edad, se ha comprobado que la artritis reumatoide afecta principalmente a las personas jóvenes en edad productiva, lo que implica afectaciones en su calidad de vida e incluso el deterioro en otros órganos como los ojos, pulmones y corazón, producto de las enfermedades asociadas y que complican el curso clínico de la enfermedad.

***El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).***

***[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3446:pega-la-artritis-a-pacientes-jovenes&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3446:pega-la-artritis-a-pacientes-jovenes&catid=42:local&Itemid=63)***

## **Internacional:**

### **“Peligroso, ignorar a adictos en lucha antisida: expertos”**

Más de 90 por ciento de los 16 millones de usuarios de drogas inyectables en el mundo no reciben ayuda para evitar el contagio de sida y los gobiernos que los ignoran se exponen a una posible crisis de salud pública, dijeron el lunes expertos. Un crítico problema de salud está creciendo en lugares como Rusia, China, Malasia y Tailandia, señalaron, donde los usuarios de drogas son una población ignorada en la lucha contra el sida y el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) que lo provoca. El consumo de drogas con el uso de jeringas es una causa cada vez más importante de transmisión del VIH en países de todo el mundo. Los usuarios pueden propagar el virus en la sangre compartiendo las agujas con una persona infectada y manteniendo relaciones sexuales sin protección.

***La Jornada, p.43, (Reuters).***

### **“Consumir cannabis por seis años duplica posibilidad de sufrir sicosis, dice estudio”**

Los jóvenes que fuman cannabis o marihuana durante seis años o más tienen dos veces más posibilidades de sufrir episodios sicóticos, alucinaciones o delirios, dijo el lunes un grupo de científicos. Los hallazgos dan peso a una investigación anterior que relacionó la sicosis con la droga –particularmente en su variedad más potente, el skunk– y alimentarán el debate sobre el nivel de control sobre su uso. Pese a las leyes contra su consumo, hasta 190 millones de personas en el mundo utilizan cannabis, según estimaciones de la Organización de Naciones Unidas, lo cual supone aproximadamente 4 por ciento de la población adulta.

***La Jornada, p.3a, (Reuters).***

## **ECONOMÍA:**

### **Nacional:**

#### **“El número de ambulantes creció 150% en 10 años: Colmex y FNCI”**

En la década reciente, el número de ambulantes en la ciudad de México se incrementó 150 por ciento, para llegar a 500 mil. La falta de oportunidades laborales, la continua rotación de personal y los bajos ingresos ofrecidos han provocado que mayor número de personas encuentre en esta actividad su fuente de ingresos, “ya sea tendiendo puestos en la vía pública o toreando”. En un acto convocado por el Frente Nacional de Comercio Informal (FNCI) para exigir el retiro de puestos del Hemicycleo a Juárez, que se ha convertido en un gran tianguis, Miguel Ángel Olivo Pérez, de El Colegio de México, señaló que cerca de 25 mil ambulantes están en los perímetros A y B del Centro Histórico; y una parte de ellos tienen estudios técnicos, profesionales y hasta maestría.

***La Jornada, p.37, (Laura Gómez Flores).***

#### **“Las remesas, en el peor nivel desde 2003: BdeM”**

Con una contracción de 15.78 por ciento anual, los recursos enviados por mexicanos residentes en el extranjero sumaron en enero mil 320.74 millones de dólares, lo que ubica a las remesas en el peor nivel desde noviembre de 2003, con 15 meses consecutivos de retroceso, según el reporte del Banco de México (BdeM) para ese periodo. En el mes reportado, el número de operaciones por remesas se ubicó en 4 millones 478.52 millones, y el monto de cada envío fue de 294.91 dólares, que representa una contracción de 9.9 por ciento anual. Pero el impacto contrasta todavía más si se considera que en diciembre de 2000 la remesa promedio era de 409.61 dólares. Sobre este resultado el grupo financiero BBVA Bancomer comentó: "pareciera que la aún compleja situación económica y la incertidumbre en la que viven los migrantes mexicanos en Estados Unidos, principalmente, son factores que explican que los ingresos por remesas a México sigan disminuyendo. En general el empleo es una variable rezagada con respecto a la recuperación de la economía".

**La Jornada, p.26, (Victor Cardoso) y Reforma p.p., (Dayna Meré y Gustavo de la Rosa).**

#### **“Varios países, en 35 proyectos de energía”**

El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, presentó este lunes cuatro proyectos de infraestructura energética, a los que empresas españolas podrían aspirar. En la conferencia de infraestructuras México 2010: portafolio de proyectos, que organizó Banobras, Elías Ayub destacó que hay empresas de varios países en 35 proyectos energéticos en México, y se está por resolver un concurso para tres plantas eólicas en Oaxaca. Indicó que, como parte de la conferencia, la CFE presentó los proyectos de una planta de cogeneración eléctrica en la refinería de Salamanca, una segunda planta llamada Valle de México, quizás en el estado de Morelos; la planta de Norte II en Chihuahua y la de energía solar en Agua Prieta, Sonora.

**La Jornada p.27, (Notimex).**

#### **“En 2009 Pemex logró utilidades por más de \$500 mil millones; duplicó las de Exxon”**

Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo en 2009 utilidades por 500 mil 496 millones de pesos. Sin embargo, la carga fiscal impuesta por el Congreso de la Unión obligó a la paraestatal a pagar 546 mil 633 millones, lo que ocasionó que registrara una pérdida de 46 mil 137 millones de pesos, revelan informes de la petrolera. Pese a las pérdidas netas de 46 mil 137 millones de pesos el año pasado, la paraestatal logró reducirlos en casi 60 por ciento en comparación con 2008, cuando fueron de 112 mil 100 millones de pesos. Las utilidades de Pemex, antes de impuestos, equivalentes a 38 mil 499 millones de dólares, prácticamente duplicaron a las alcanzadas por la estadounidense Exxon, que obtuvo 19 mil 300 millones de dólares en 2009.

**La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez).**

#### **“Subirán 5.21% los precios y los salarios se deteriorarán, prevén economistas”**

Para 2010 los mexicanos verán elevarse 5.21 por ciento los precios generales, mientras al menos en el primer semestre del año los trabajadores sufrirán un deterioro de sus salarios reales, advirtieron especialistas económicos encuestados por el Banco de México (BdeM). Al dar a conocer los resultados de su Encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado: febrero de 2010, el banco central señaló que los consultores "consideran que los principales factores que podrían limitar el ritmo de la actividad económica durante los próximos meses son de naturaleza tanto interna como externa. Se menciona en primer lugar la ausencia de cambio estructural (24 por ciento de los encuestados) y la debilidad de los mercados externos y de la economía mundial (22 por ciento). Otros factores relevantes son la política fiscal que se está instrumentando (9 por ciento); los problemas de inseguridad pública (9 por ciento) y la inestabilidad financiera internacional (7 por ciento)".

**La Jornada, p.29, (Victor Cardoso).**

#### **“Revierte pérdida la Controladora de Comercial Mexicana”**

Controladora Comercial Mexicana revirtió la pérdida por 8 mil 587 millones de pesos que registró en 2008, y concluyó 2009 con una ganancia neta de 469 millones, informó al mercado de valores local la compañía propietaria de la tercera mayor cadena de supermercados que opera en el país. Pese a esos resultados, que parecen atenuar la presión a la que se vio sometida esta compañía por sus operaciones con instrumentos financieros derivados hace 15 meses, aún no alcanza a lograr un acuerdo con sus acreedores bancarios y bursátiles dentro de un proceso de restructuración de su deuda que se prolonga ya más de un año también, a pesar de haber constituido un fondo de "provisión prudencial" de 13 mil 83 millones de pesos para cubrirla. Desde octubre de 2008 y durante 2009 la Controladora de Comercial Mexicana intenta alcanzar un acuerdo con los acreedores involucrados en su restructuración financiera, pero hasta la fecha no lo ha conseguido.

**La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga).**

#### **“Operará en 2012 la nueva carretera Durango-Mazatlán”**

A más 50 años de que fue construida la primera carretera que unió a Durango con Mazatlán, el gobierno federal logrará en 2012 poner en operación la nueva autopista que unirá esos dos puntos, para lo cual ejercerá en total 18 mil millones de pesos. Clemente Poon Hung, director general de Desarrollo Carretero de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), detalló que la autopista Durango-Mazatlán es el proyecto transexenal más importante del gobierno federal. Su construcción se inició hace nueve años, periodo en el que se erogaron 8 mil millones de pesos, y los 10 mil millones restantes se ejercerán entre 2010 y 2012.

**La Jornada, p.30, (Miriam Posada García).**

### **“En Cancún, sube ocupación hotelera 12% en dos meses”**

La ocupación hotelera en Cancún aumentó hasta 12 por ciento entre diciembre y enero pasados, debido al proyecto de recuperación de playas que concluyó a principios de este mes, informó Jesús Almaguer, director de la Oficina de Visitantes y Convenciones (OCV) local. La rehabilitación de playas es el proyecto turístico más importante de los años recientes y tuvo un impacto en la ocupación hotelera en las vacaciones de invierno, al registrar entre 85 y 90 cuartos ocupados por cada cien, aseguró el directivo de la OCV.

***La Jornada, p.30, (Julio Reyna Quiroz).***

## **Internacional:**

### **“La crisis global no terminó y EU no se recuperará pronto: Galbraith”**

La mayor crisis desde la gran depresión no ha terminado, pero la atención de los líderes mundiales no está en resolver los problemas de la gente, sino de las instituciones que la causaron. "Las transferencias de recursos públicos desde los países en desarrollo a los grandes bancos internacionales equivale, en términos netos, a ocho veces el dinero comprometido para reconstruir Europa después de la Segunda Guerra Mundial", afirmó Eric Toussaint, presidente del Comité para la Anulación de la Deuda del Tercer Mundo. La duodécima edición del Encuentro internacional de economistas sobre globalización y problemas del desarrollo comenzó hoy. El encuentro, planteó Roberto Verrier, presidente de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), uno de los organizadores, discutirá algunas "paradojas" de la crisis actual, como que los países en desarrollo, que no causaron el colapso, son de los más afectados, y que los más críticos del papel del Estado en la economía fueron quienes reclamaron el apoyo de dinero público cuando quebraron sus bancos.

***La Jornada, p.26, (Roberto González Amador).***

### **“Rumor de que Slim compraría la empresa que publica el NYT dispara acciones”**

Las acciones de la empresa que publica el diario The New York Times aumentaron hoy 6.4 por ciento debido al rumor, ya desmentido, de que el magnate mexicano Carlos Slim Helú adquiriría la compañía. A menos de una hora de que cerrara la bolsa de valores de Nueva York las acciones de la empresa The New York Times Company aumentaron 70 centavos, para cotizarse en 11.60 dólares por unidad. El servicio de noticias MarketWatch reportó que "las acciones de la compañía The New York Times avanzaron el lunes debido a rumores en el mercado de que el multimillonario mexicano Carlos Slim buscaría adquirir la empresa".

***La Jornada, p.27, (Notimex).***

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Estudian bachillerato 50 policías judiciales”**

Por lo menos 50 agentes de la Policía Ministerial que sólo estudiaron la primaria y secundaria, ahora reciben capacitación para presentar su examen correspondiente al Acuerdo Secretarial 286 por el que a través de una sola evaluación se puede obtener el certificado de preparatoria. Mauro de Jesús González Pacheco, director del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), explicó que se está brindando asesorías a los agentes de la Policía Ministerial para prepararlos en la presentación de este examen. Es decir, hasta el momento se tiene un grupo de 25 ministeriales con instructores del Conalep los cuales reciben preparación académica en las mismas instalaciones de la Procuraduría General de Justicia, de tal suerte que en cuanto terminen su capacitación que será de tres meses se iniciará otro curso similar con la misma cantidad que tiene la característica de no tener acreditado el bachillerato.

***El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).***

#### **“Monta guardia de honor Marco Adame al pie del féretro de la última hija de Emiliano Zapata”**

El gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo, acudió este lunes a montar guardia de honor al pie del féretro de Ana María Zapata Portillo última hija viva del general revolucionario Emiliano Zapata Salazar; ante la irreparable pérdida el mandatario estatal expresó sus condolencias a la familia que la sobrevive.

***La Unión de Morelos, p.5, (LUM); Diario de Morelos, pp.-6, (Verónica Bacaz) y La Jornada Morelos, p.3, (Miguel García).***

#### **“Regularán el uso del suelo en El Texcal”**

Para lograr un crecimiento ordenado de la población en Jiutepec, el gobierno municipal y la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) firmaron el convenio para el Ordenamiento Ecológico Territorial. El encargado de despacho de la CEAMA, Fernando Bahena Vera, informó que el objetivo es preservar los recursos naturales y fomentar el desarrollo equilibrado mediante la aplicación de medidas normativas necesarias para el mejor aprovechamiento del suelo y la productividad de los habitantes. Agregó que el convenio contiene una serie de acciones que se deben implementar para lograr el crecimiento ordenado de la mancha urbana, acciones que tendrán que llevarse a cabo en coordinación con autoridades municipales, estatales, federales y la población.

***Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez) y La Jornada Morelos, p.5 (José Luis Garcitapia).***

### **“Destinan 280 mdp para el río Apatlaco”**

El titular de la Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Morelos, Juan Carlos Valencia Vargas, explicó que este año destinarán 280 millones de pesos para continuar el rescate y saneamiento de la cuenca del río Apatlaco durante 2010. El funcionario federal explicó que de 380 millones que tienen presupuestados para la ejecución de proyectos de agua potable, drenaje y saneamiento, más de 70 por ciento lo destinarán a obras en el río, el más contaminado del estado. En un balance general, detalló, de acuerdo con el diagnóstico que realizaron, hay 14 puntos a lo largo del cauce que reciben descargas residuales, lo que genera 75 por ciento de la contaminación en el río.

***Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez) y La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales).***

### **“Inauguran oficinas de sistema de agua”**

El alcalde Alberto Figueroa Valladares inauguró las nuevas oficinas del Sistema de Conservación, Agua Potable y Saneamiento de Emiliano Zapata (Sicapez). “Antes las oficinas se encontraban en la Central de Abastos y, de acuerdo con los contribuyentes, era muy tardío el servicio, además de que complicaba el traslado para efectuar los pagos. Ahora que se concentraron las dependencias en la zona centro del municipio, los ciudadanos tendrán una mejor atención”, declaró Figueroa Valladares. Acompañado por la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, Catalina Ríos de Figueroa, el edil informó que las oficinas fueron equipadas con tecnología de punta para agilizar los trámites y acondicionadas para atender con oportunidad y prontitud a los contribuyentes.

***Diario de Morelos, p.7, (DDM Redacción) y La Jornada Morelos, p.7 (Raúl Morales).***

### **“Cita la PGR a Isidro Landa Mendoza por el delito de omisión”**

La delegación de la Procuraduría General de la República (PRG) citó al subsecretario de Protección y Auxilio Ciudadano, Isidro Landa Mendoza, acusado del delito de omisión, al no elaborar un informe sobre el aseguramiento de una camioneta en la que presuntamente el extinto capo mexicano, Arturo Beltrán Leyva, huyó de la narcofiesta celebrada en una residencia del fraccionamiento Limoneros en el poblado de Ahuatepec el pasado 11 de diciembre.

***La Jornada Morelos, p. 10, (Elizabeth Cuevas).***

### **“Niegan información respecto de adopciones en el estado”**

El área jurídica del departamento de adopción de la Procuraduría de la Defensa del Menor del DIF Morelos, a cargo de Lidia Díaz Viveros, omitió información sobre el tema, durante su participación en la capacitación impartida a personal de las procuradurías municipales y a personal de psicología de las UBR de la región, el viernes pasado con sede en el municipio de Tlaquiltenango. Al ser entrevistada Díaz Viveros, asesora jurídica de la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia, del DIF estatal del departamento de adopción se negó a detallar la adopción en la entidad, así como casos de violencia familiar, por los mecanismos que deben seguirse.

***La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez).***

### **“Ocupa Morelos tercer lugar nacional en feminicidios”**

Asegura la presidenta de la Comisión de Equidad de Género del Congreso local, Tania Valentina Rodríguez Ruiz, que en lo que va del año se han registrado 10 feminicidios, ante esto, informó que Morelos se encuentra en tercer lugar a nivel nacional como la entidad con más casos de homicidios contra las mujeres. La diputada local del partido del Trabajo (PT), informó que el estado de Morelos cerró el 2009 con 42 homicidios contra mujeres, de los cuales sólo ocho fueron esclarecidos por la Procuraduría General de Justicia (PGJ), mientras en lo que va del año, aseguró que se han registrado 10 feminicidios, ante estas cifras coloca al estado en tercer lugar a nivel nacional al mantener al estado con mayor casos de feminicidios después de Chihuahua y Ciudad Juárez. Ante esto, Rodríguez Ruiz, responsabilizó y exigió la destitución del Secretario de Seguridad Pública del estado, Gastón Menchaca Arias como al fiscal morelense Pedro Luis Benítez Vélez por incumplimiento de sus responsabilidades.

***El Regional del Sur (Erick Abraján).***

***[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=3454:ocupa-morelos-tercer-lugar-nacional-en-feminicidios-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3454:ocupa-morelos-tercer-lugar-nacional-en-feminicidios-&catid=42:local&Itemid=63)***

## **Nacional:**

### **“La ANUIES anuncia propuesta de presupuestos multianuales”**

Por vez primera en sus 60 años de historia, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) presentará al Congreso y a los partidos políticos una propuesta de presupuestos plurianuales para esas casas de estudios, con el fin de planear los recursos a tres o cinco años y evitar la zozobra, incertidumbre y necesidad de cabildear fondos anualmente. Tras recibir a la comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), Jacqueline Peschard, los rectores de la ANUIES, reunidos en sesión de consejo nacional, aprobaron por unanimidad suscribir un convenio de cinco puntos que busca transparentar la vida interna y el gasto de sus universidades, en el contexto de la nueva redacción de los artículos sexto y 16 constitucionales en materia de acceso a la información y protección de datos personales, así como de la obligatoriedad que tienen esos centros de enseñanza de fomentar la cultura de la transparencia y la rendición de cuentas.

***La Jornada, p.39, (José Antonio Román) y Reforma, p.4, (Susana Moraga).***

### **“Directivos de enseñanza superior, muy preocupados por la creciente violencia”**

Las universidades e instituciones de educación superior tienen una enorme preocupación por el clima de violencia e inseguridad que se vive en el país, manifestó el secretario general de la ANUIES, Rafael López Castañares, quien aseveró que hasta el momento ningún plantel público o privado ha solicitado la intervención de militares o policías para resguardar instalaciones. No obstante, subrayó que en años recientes y con el propósito de salvaguardar la integridad de todos los miembros de la comunidad estudiantil, diversas instituciones de educación superior, tanto públicas como privadas, han tomado la decisión de contratar más personal de vigilancia adscrito o recurrir a empresas privadas especializadas, así como a la instalación de cámaras en sus campus, entre otras medidas.

**La Jornada, p.39, (José Antonio Román).**

### **“Molinar y Bours, involucrados en violaciones en el caso ABC”**

La comisión especial de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) designada para investigar el caso del incendio de la Guardería ABC, de Hermosillo, Sonora, concluyó ayer que priva un "desorden generalizado" en el otorgamiento de contratos para estancias subrogadas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), así como en su supervisión y vigilancia en materia de protección civil, circunstancias que permitieron la conflagración que provocó la muerte de 49 niños en junio de 2009. "Quedó probada la existencia de un fuerte vínculo entre el desorden generalizado y (el incendio de) la Guardería ABC", sostuvo uno de los integrantes de la citada comisión. Al dar a conocer al pleno de ministros un resumen de su informe preliminar, elaborado después de seis meses de investigación, los magistrados de circuito María del Rosario Mota Cienfuegos y Carlos Ronzon Sevilla destacaron que la auditoría jurídica practicada al sistema de guarderías subrogadas reveló que sólo 0.3 por ciento de éstas opera cumpliendo a cabalidad con todos los requisitos para su funcionamiento, y que de los mil 480 contratos, únicamente 14 fueron otorgados con apego estricto a lo establecido por la normatividad del IMSS en la materia.

**La Jornada, p.3, (Alfredo Méndez) y Reforma p.2, (Víctor Fuentes).**

### **“Inundaciones "catastróficas" en el valle de México acabarán en 2012: Calderón”**

En 2012 no habrá más inundaciones "catastróficas" en el valle de México porque estará terminado el túnel emisor oriente, prometió el presidente Felipe Calderón. Un día después de que damnificados de Valle de Chalco anunciaron que presentarán demandas penales contra funcionarios federales y estatales por las recientes inundaciones, el titular del Ejecutivo culpó del desbordamiento de los ríos de Los Remedios y de La Compañía a la insuficiencia actual del sistema de drenaje del valle de México, que "ya no puede garantizar el total desalojo de grandes cantidades de agua". Aunque prometió que el túnel será la "solución definitiva" a los anegamientos en el Distrito Federal y su zona metropolitana, y aun cuando ofreció que estará concluido en 2012, ya lo incorporó a las "grandes obras" de infraestructura para celebrar el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución. En compañía del gobernador del estado de México, el priísta Enrique Peña Nieto, Calderón supervisó de nuevo la obra, de la que se mostró orgulloso por ser una de las más "costosas" e importantes de México, "pero también del mundo, me atrevo a decir".

**La Jornada, p.7, (Claudia Herrera Beltrán).**

### **“La petición de Ecuador para extraditar a Morett incumple requisitos, dice SRE”**

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó ayer que la solicitud de extradición que formuló el gobierno de Ecuador contra la connacional Lucía Andrea Morett Álvarez no satisface los requisitos establecidos en el Tratado de Extradición suscrito entre México y esa nación. Tampoco –abundó la cancillería– cumple con lo que ordena la Ley de Extradición Internacional para iniciar el procedimiento correspondiente. Por ello, la SRE devolvió este lunes dicha solicitud al gobierno ecuatoriano, por conducto de su embajador en México, Galo Galarza Dávila. La información que circuló anoche en la cancillería mexicana ocurrió después de que la asociación de padres y familiares de los jóvenes asesinados en Sucumbíos, Ecuador –Verónica Velázquez, Fernando Franco, Juan González del Castillo y Soren Ulises Avilés, y de la única sobreviviente Lucía Morett–, realizaron un mitin de protesta frente a la embajada de Colombia en esta ciudad, para después manifestarse en la sede de la SRE, en avenida Juárez.

**La Jornada, p.10, (Elizabeth Velasco).**

### **“Católicos y evangélicos canjean rehenes y distienden el ambiente en Mitzitón”**

Evangélicos que se identifican como miembros del Ejército de Dios y católicos de esta comunidad, intercambiaron la tarde de este lunes a los tres rehenes que cada bando mantenía retenidos (seis en total) desde el domingo por una disputa por la madera del lugar. Hace unos días uno de los evangélicos cortó sin permiso cinco árboles de la comunidad. El domingo las autoridades ejidales, de filiación católica y adherentes a la otra campaña, recogieron la madera y la trasladaron a la agencia municipal. En respuesta, los evangélicos retuvieron al agente municipal Silvano Pérez Díaz y a sus compañeros Julio Heredia Hernández y Ciro Heredia Jiménez, quienes fueron golpeados y amarrados a postes de una cerca en una casa particular, propiedad de evangélicos de Mitzitón. Esto provocó un enfrentamiento en el que resultaron heridos tres católicos y cuatro evangélicos. El choque ocurrió casi a las cuatro de la tarde del domingo. Poco después llegaron elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP), quienes intentaron trasladar al hospital a cuatro evangélicos heridos. Sin embargo, los católicos no lo permitieron y retuvieron toda la noche a tres de los golpeados. Sólo dejaron salir de la comunidad a uno de los heridos, lesionado de bala.

**La Jornada, p.11, (Elio Henríquez) y Reforma p.18, (Martín Morita).**

### **“Ofrece Aeroméxico Travel cero alza salarial y ASSA estalla la huelga”**

En el primer minuto de este martes, trabajadores de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA) estallaron una huelga en la empresa Aeroméxico Travel, tras varias semanas de negociación en las que la aerolínea no se movió de su postura del "cero por ciento" de incremento salarial. Los trabajadores demandaban un incremento de 10 por ciento "a negociar"; sin embargo, la empresa desde el arranque de la revisión sostuvo que no daría absolutamente ningún incremento salarial, y así se mantuvo durante todo el proceso, hasta anoche, cuando se colocaron las banderas rojnegras en mostradores de Aeroméxico en el aeropuerto capitalino, así como en el edificio de la empresa en Paseo de la Reforma. ASSA, dirigida por Lizett Clavel, advirtió ayer que la empresa estancó las negociaciones y prácticamente orilló a los trabajadores a ir a la huelga, pues mantuvo una posición de total negativa a negociar. Sostuvo que es "lamentable la actitud de intransigencia de los directivos y representantes de Aeroméxico Travel" y señaló que en todo momento esta organización estuvo abierta al diálogo y a llegar a un acuerdo para mantener la regularidad de las operaciones de esta aerolínea.

***La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz Ríos).***

### **“Mineros de San Luis Potosí logran aumento global de 13.5 por ciento”**

El sindicato nacional minero concluyó ayer la negociación salarial de la sección 22 de San Luis Potosí, en la que logró un incremento global de 13.5 por ciento para los trabajadores. En esta revisión se acordó un aumento de 8 por ciento directo al tabulador salarial más 5.5 por ciento en diversas prestaciones. Minera Las Cuevas, de la empresa Mexichem Flour, fue la empresa con la que el sindicato pactó la revisión de 2010. Entre las prestaciones que se ajustaron en este acuerdo destaca el aumento de dos días de aguinaldo, más dos de vacaciones, así como el incremento del fondo de ahorro para estos mineros.

***La Jornada, p.13, (Patricia Muñoz Ríos).***

### **“En México hay más violencia y drogas, pero se marcha por el camino correcto: EU”**

El Departamento de Estado considera que la estrategia antinarcóticos de México marcha sobre "el camino correcto", aunque reporta que la producción de drogas y el nivel de violencia asociada con el narcotráfico han llegado a niveles récord en el país vecino. México permanece en la lista de los principales países de producción y tránsito de drogas ilícitas del Departamento de Estado, y como uno de los principales centros de lavado de dinero. Se calcula que entre 8 y 25 mil millones de dólares anuales son "repatriados" desde Estados Unidos a México. En el Informe de estrategia de control internacional de narcóticos, elaborado anualmente por el Departamento de Estado y emitido hoy, se afirma que "México enfrenta desafíos extraordinarios ante las organizaciones internacionales de tráfico de drogas", las cuales son "fuente de altos niveles de violencia y han socavado a instituciones mexicanas". Agrega que "la amenaza de la corrupción nutrida por drogas es poderosa y la larga frontera de México con Estados Unidos hace que nuestra relación de cooperación ahí sea aun más esencial para nuestros intereses nacionales".

***La Jornada, p.14, (David Brooks).***

### **“En Chile, mexicanos solicitan ayuda al gobierno para poder regresar al país”**

Un grupo de 34 mexicanos asistentes al primer Congreso Iberoamericano de Lengua y Literatura Infantil y Juvenil (Cilelij) que se realiza en Santiago de Chile solicitó al gobierno mexicano la ayuda necesaria para retornar a territorio nacional, luego de los sismos que han azotado a esa nación sudamericana. En una carta enviada a la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa Cantellano, un grupo de escritores, editores, promotores de lectura, periodistas, académicos y funcionarios del sector educativo se quejan de que colombianos y brasileños asistentes al congreso ya salieron de Chile, aprovechando aviones enviados por sus países.

***La Jornada, p.19, (De la Redacción y con información de Elizabeth Velasco C.) y Reforma p.22, (Erika P. Bucio).***

### **“Llamadas gratuitas a la nación andina”**

Durante toda esta semana y hasta el domingo 7 de marzo, Teléfonos de México pone a disposición de "todos sus clientes y amigos que tienen vínculos de amistad, familiares o de negocios" con Chile servicio telefónico gratuito. En un comunicado, la telefónica anunció que "las llamadas de larga distancia automática a ese país, desde cualquier punto de la República Mexicana serán gratuitas, desde cualquier línea residencial o comercial, así como desde todas las tiendas Telmex". En estas últimas instaló líneas especiales. Paralelamente, la embajada de Chile en México informó de la apertura de la cuenta 4042482448 en el banco HSBC, donde se recibirán aportaciones para los afectados por el terremoto. Para realizar transferencias es necesario anotar la clave 021180040424824488.

***La Jornada, p.19, (Sin Firma).***

### **“En México "no vendemos samba sino proyectos", dijo Molinar en España”**

Con el objetivo de recuperar la inversión extranjera directa —que al año pasado cayó más de 50 por ciento—, el gobierno de Felipe Calderón organizó una "conferencia de infraestructura" en la que presentó ante los potenciales inversionistas españoles las licitaciones públicas más atractivas para el próximo año. Bajo el lema de promocionar "la competitividad" y el "atractivo" de México como foco de inversión, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, comparó hasta en tres ocasiones la situación de México con la de Brasil ante lo más selecto del empresariado español: "Nuestro riesgo país es menor que el de los brasileños"; "nosotros no vendemos samba, sino proyectos contantes y sonantes" y, por último, "Brasil tiene una tasa de homicidios que duplica a la mexicana". El político mexicano se refirió al tradicional baile del país sudamericano, al sostener que "nosotros no vendemos samba, sino proyectos contantes y sonantes".

***La Jornada, p.27, (Armando G. Tejeda).***

## **Internacional:**

### **“Chile pide oficialmente ayuda internacional; entrega a Naciones Unidas lista de prioridades”**

El gobierno chileno aceptó oficialmente la ayuda internacional y entregó a la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas una lista de prioridades para enfrentar las consecuencias del sismo y el tsunami que el sábado devastaron la región centro-sur del país, donde los saqueos a casas y comercios continuaron pese a la imposición, el domingo, del estado de excepción. La magnitud del desastre ha impedido a la presidenta Michelle Bachelet imponer el orden en las regiones más afectadas, lo que obligó al gobierno a enviar un contingente de 7 mil soldados, principalmente a las regiones de Maule y Bío Bío. Los efectivos, que con tanquetas tomaron el control de algunas zonas, han recurrido a los disparos y el uso de gases lacrimógenos para dispersar las bandas de saqueadores, que incluso en autobuses comenzaron a recorrer las calles, sólo 24 horas después de que se registró el terremoto y posterior tsunami que barrió varias poblaciones isleñas del Pacífico y localidades costeras, especialmente el puerto de Constitución.

**La Jornada, p.24, (Enrique Gutiérrez) y Reforma, p.20, (Agencias y Lilián Cruz).**

### **“La biotecnología puede ayudar a reducir en 50% la hambruna, asegura la FAO”**

Con la advertencia de que el objetivo de desarrollo del milenio de reducir el hambre en 50 por ciento para 2015 no se cumplirá con las herramientas actuales de la agricultura, el director adjunto de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Modibo Traore, sostuvo que si se aplican las biotecnologías ese propósito se puede lograr. En la apertura de la Conferencia técnica internacional de la FAO sobre biotecnologías agrícolas en los países en desarrollo, manifestó que a pesar de las aportaciones de las biotecnologías tradicionales y nuevas hay mil millones de personas con hambre, por lo que se requiere mejorar la variedad y uso de productos que permitan acrecentar la calidad de vida.

**La Jornada, p.40, (Angélica Enciso).**

### **“Europa: amplio apoyo a huelga simbólica de migrantes”**

Miles de personas se manifestaron este lunes en varias ciudades de Italia, entre ellas Roma, Milán y Nápoles, para respaldar la primera huelga simbólica de trabajadores extranjeros, organizada bajo el lema Jornada sin migrantes, iniciativa que también tuvo lugar en Francia. La movilización italiana, que se inspira en la iniciativa francesa 24 horas sin nosotros, tiene como objetivo resaltar el importante aporte de los trabajadores extranjeros a la vida económica de la península y el resto de Europa.

**La Jornada, p.41, (Afp).**

### **“Juez español acusa a Venezuela de ayudar a una supuesta alianza de las FARC y ETA”**

Un juez de la Audiencia Nacional Española acusó hoy al gobierno de Venezuela de brindar ayuda en una supuesta alianza entre las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y la organización armada vasca ETA, quienes buscaban asesinar al presidente Álvaro Uribe, a su antecesor, Andrés Pastrana, y a otros altos funcionarios colombianos, lo cual fue rechazado por Caracas al considerarlo inaceptable y de naturaleza y motivación política. De acuerdo con el dictamen del magistrado Eloy Velasco, obran diligencias en este procedimiento que ponen de manifiesto la cooperación gubernamental venezolana en la ilícita colaboración entre las FARC y ETA. En particular, el juez mencionó como vínculo entre ambas organizaciones al supuesto militante etarra Arturo Cubillas Fontán, casado desde 1990 con la venezolana Goizeder Odriozola Lataillade, directora general del gabinete de la Presidencia.

**La Jornada, p.22, (Dpa, Afp y Reuters) y Reforma, p.20, (Luis Méndez).**

### **“Asume José Mujica la presidencia de Uruguay; mantendrá políticas sociales de Tabaré Vázquez”**

El ex guerrillero tupamaro José Mujica asumió este lunes la presidencia de Uruguay, y en medio de llamados a la unidad latinoamericana afirmó que su país seguirá en el Mercosur hasta que la muerte nos separe. En el discurso de 50 minutos que pronunció ante la Asamblea General Legislativa, el mandatario pidió a los socios mayores del organismo regional – Argentina, Brasil y Paraguay– tener una actitud recíproca.

**La Jornada, p.23, (Reuters, Dpa y Afp) y Reforma, p.21, (Agencias).**

### **“Críticas a Venezuela, Bolivia y Ecuador en informe de EU sobre combate al narcotráfico”**

En su informe anual sobre drogas el Departamento de Estado criticó hoy a Venezuela, Bolivia y Ecuador por sus políticas para combatir la producción y controlar el tráfico de drogas y materias primas para su elaboración, pero consideró que sus esfuerzos en Afganistán, país que invadió en 2001, han permitido una reducción de 30 por ciento de la producción de la adormidera, base del opio y la heroína. Según el documento, elementos de las fuerzas de seguridad de Venezuela ayudan directamente a organizaciones catalogadas por Estados Unidos como terroristas, y aunque no las menciona específicamente en el informe, se sabe que son las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional.

**La Jornada, p.23, (Afp y Dpa).**